

岩田小 学校たより No.10 令和元年10月 3日

学校教育目標

「笑顔いっぱい 夢いっぱい」

## ☆会礼(10/1)校長講話

今回は最初にスクリーンに動画を映し、歌のクイズを出しました。そのため、前半部 分は、話した言葉ではなく、概要をお伝えします。

まず、「この歌を知っていますか」といくつかの動画を見せました。

①「サッちゃん」

- ②「おなかのへるうた」
- ③「やきいもグーチーパー」 ④「夕日が背中を押してくる」

(あと「朝一番早いのは」も用意していましたが、時間の関係でカットしました。)

「さてここで本当の問題です。これらの曲は全部、岩田小学校と関係がある曲です。 どんな関係があるかわかりますか。」と質問しました。中高学年中心に手が挙がり反応 が見られました。(以前、音楽の時間に聞いたことがある子もいたようです。)低学年 が、全くわからないようであったので、次のヒントを出しました。「歌を作った人が関 係しています。」「岩田小の校歌を作った人と関係あります。」そして、先ほどの歌の歌 詞を作った人は、岩田小の校歌の歌詞を作った人と同じ人であることを伝えました。知

らなかった子からは「へええ」という反応があり、 名前は「阪田寛夫」さんであることを教えました。 岩田小の校歌の歌詞は、有名な作詞家である阪田寛 夫さんが作ったことを確認し、阪田さん作詞の他の 歌も紹介しました。「猫ふんじゃった」「さよなら友 よ」(6年生の音楽の教科書に載っています。以前 は卒業式の定番ソングでした。保護者の方の中には



知っている方がいると思います。)「春の牧場」(昔3年生の音楽にあった歌です。この 歌は歌詞の阪田さんだけではなく、作曲した市川都志春さんも校歌の作曲者と同じで す。とっても岩田小校歌と関係がある曲です。) そして、最後にもう一曲、全員が歌っ ている「歌えバンバン」を紹介しました。9月の歌で歌っていたので、自然に声を合わ せて歌いました。子供たちが持っている歌集「明るい声で」にも、「歌えバンバン」「夕

日が背中を押してくる」「やきいもグーチーパー」が載っ ています。

また、阪田さんの本が学校の図書室に2冊(「夕日がせ なかをおしてくる」「ぽんこつマーチ」) あったことも伝え ました。



### 【ここからが本題の話】

いつもみんなが大切に歌っている岩田小の校歌って、日本でも有名な作詞家や作曲家が作ったすばらしい歌なのです。これから校歌を歌うときは、作詞した阪田寛夫さんの校歌に込めた思いを感じながら歌いましょう。

もう一つ、励ます会で、音楽発表会に出る4、5年生の歌声をみんなでお手本にしていこうと話しました。全員で同じ歌を歌うのは、この校歌が一番多いです。音楽や朝の歌でクラスごとに歌いますが、会礼や始業式・終業式、入学式や卒業式など全員が集まる儀式でも歌います。岩っ子全員のすてきな声で、歌いましょう。

今日の会礼では、いつもと順番を変えて、校歌を歌うのは最後にしてもらいました。 校歌の歌詞は阪田さんの思いを感じながら、歌声は4.5年生の美しいすてきな歌声を お手本にして歌いましょう。校歌は岩田小学校の主題歌・テーマソングです。122人 全員の心を込めて日本に一つしかない、自分たちの岩田小学校の歌、校歌を歌っていき ましょう。今日からのみんなの校歌の歌声が、今までよりもさらにすてきな歌声になっ ていくことを楽しみにしています。

先生たちも皆さんの校歌の歌声のよさを確かめます。自分たちでも、校歌の歌声を確かめながら歌いつないでいきましょう。

# ☆児童代表のスピーチ

- ○私の良いところは挨拶を進んですることです。私が進んで挨拶をする理由は、いい 声で挨拶をすると相手がうれしくなって、自分もうれしくなるからです。これから もがんばります。 (1年 匂坂 柊菜さん)
- ○わたしの良いところは字を丁寧に書くことです。字を雑に書くと嫌な感じがします。 字を丁寧に書くと心がきれいになります。これからも字を丁寧に書いていきたいで す。 (2年 鈴木 らんさん)
- ○私の良いところは、友達と仲良くできることです。いつも友達に声を掛けます。友達と話すと楽しくなります。もっとみんなで遊んだり話したりしてずっと友達でいたいです。 (2年 鈴木 るいさん)
- ○私の良いところは二つあります。一つは妹と弟と一緒に遊んだり面倒を見たりすることです。もう一つはお母さんの手伝いをすることです。毎日洗たく物をたたんだり夕 ご飯の準備を手伝ったりしています。これからも家族みんなを大切にしたいです。

(3年 堀内 美玖さん)

○ぼくの良いところは二つあります。一つはクイズの問題をたくさん考えることです。 1番すぐ考えられるクイズは恐竜の問題です。もう一つはトカゲのことに詳しいこと です。夏休みの間に育てて大きくなりました。今では僕に慣れていっぱい顔を出しま す。これからもいいところを見つけていきたいです。 (3年 増田 悠也さん)



○私の良いところは二つあります。一つは自分から進んで発表することです。昨年は発表できなかったけれど、発表できるようになりました。もう一つは悲しんでいる子に「大丈夫?」と声を掛けることができることです。前までは言えなかったけれどできるようになりました。これからも自分の良いところを増やしていきたいです。

### (3年 岡 姫菜乃さん)

- ○ぼくの良いところは人が困っている時、「お手伝いしますか?」と声を掛けられることです。お手伝いをすると相手も笑顔になるし、自分も笑顔になります。これからも人のためになることをしたいです。(3年 西川ゆうじさん)
- ○ぼくの良いところは二つあります。一つはてきぱきと行動することです。朝や帰りの 支度、廊下に並ぶときは誰よりも早く行動します。もう一つは挨拶をすることです。 休みの日でも地域の人に「おはようございます」「こんにちは」と自分から挨拶をし ています。この二つのことをこれからも続けたいです。 (4年 岡 龍乃祐さん)
- ○ぼくには今がんばっていることが二つあります。一つは背泳ぎです。前はできなかったけれど、練習したらできるようになってきました。クロールも面かぶりで息継ぎができるようになりました。とてもうれしかったです。もう一つは毎日ではないけれど縄跳びを続けていることです。前回し跳びが少し長く跳べるようになったので、苦手な跳び方もできるように練習したいです。 (4年 向山 皓貴さん)
- ○ぼくの良いところは二つあります。一つは帰ったらすぐ家庭学習をすることです。ぼくは、やるべきことは必ず先に行うようにしています。もう一つは優しいことです。 友達がけがをしたとき「大丈夫」と言ったり保健室へ連れていったりします。この二つをこれからも続けたいです。 (4年 渥美 颯太さん)
- ○ぼくの良いところは二つあります。一つはみんなを笑わせて笑顔にすることです。みんなが笑えば仲が良く明るいクラスになると思っています。もう一つは友達を助けることです。もし友達が泣いていたら理由を聞きます。誰かがけがをしたとき、保健室へ連れていきます。これからはさらに自分の良いところを増やしていきたいです。

# (4年 村松 歩夢さん)

○ぼくの良いところは二つあります。一つは最後までがんばり続けることができることです。音楽発表会では大変だなと思うこともありましたが、本番に向けてがんばろうという気持ちを持ったことで、楽しく練習することができました。もう一つは書き取りの字を丁寧に書いていることです。3年生までは字がうすくて読みにくい字だったけれど、4年生、5年生になるにつれて字が濃くなり、しっかりとした字が書けるようになってきました。これからもこの良いところを伸ばしていきたいです。

(5年 渥美 翔琉さん)

- ○僕の良いところは二つあります。一つは授業中にたくさん発表することです。自分が答えられる問題には、自分から進んで手を挙げるようにするのはもちろんのこと、途中まで分かるときにも途中まで発表するように心掛けています。もう一つは元気で大きな声で挨拶をすることです。挨拶は短い言葉ですが、簡単にできて、相手とのつながりをつくることができるものです。僕はもともと声が大きいので、その特ちょうを生かしています。自分の良いところが、もっと増えるようにこれからもがんばっていきたいと思います。 (6年 匂坂 魁志さん)
- ○私の良いところは目標があると、どんなことでも一生懸命行うことです。例えば、漢字の練習では、15分から30分かけて、集中して行うようにする目標を立てています。短い時間でも集中すると正確にたくさん覚えられることが分かったからです。また陸上課外では、100メートルの選手になりました。より速く走ろうとする目標を立てました。より速く走るためには、スタートダッシュの練習が大切なので、何度も練習しました。練習を頑張ったので、その成果を大会で発揮したいと思います。なりたい自分になれるように、目標の立て方を工夫して、さらに自分の良いところが増えていくようにがんばっていきたいと思います。 (6年 鈴木 琴葉さん)
- ○私の良いところは二つあります。一つは自分なりの勉強方法を工夫していることです。例えば学習ノートには、自分で大事だと思ったところを赤色で分かりやすく示したり、字の大きさをそろえて書いて、家で復習するときに役立てたりしています。もう一つの良いところは責任感があることです。私は、ブックブク委員会の副委員長です。5年生にやることを指示したり、本を借りに来た下級生に借り方を教えたりします。この役割になってから積極的に活動に取り組もうという気持ちになり、自分の良さに気づきました。これからも自分の良いところにさらに磨きをかけていきたいと思います。 (6年 東 莉央さん)

# ☆4・5年生が音楽発表会で合唱披露!

9月26日に磐田地区小学校音楽発表会が行われました。4年生と5年生は、音楽科の授業や課外活動の中でこれまで熱心に取り組んできました。「生命が羽ばたくとき」の合唱曲を当日はすてきな笑顔で合唱を披露しました。審査された方からは、右のようなメッセージをいただきました。

とても素直でやわらかい発声です。ユニ ゾンの部分も合唱の部分もとても安定し ていて、美しい響きです。ハーモニーも しっかりしています。強弱やテンポ感な ど、曲の内容をよく理解して表現してい て、とてもすてきな合唱でした。

# ☆6年生が磐田地区陸上大会で活躍!

10月2日に、磐田市陸上競技場で磐田地区小学校陸上大会が行われ、6年生が参加しました。子どもたちは9月から課外活動で、種目別の練習に熱心に取り組んできました。 大会当日は、一人一人が自己ベスト記録の更新を目指して、一生懸命に競技に取り組みました。 友達が出場する種目でも大きな声で一生懸命応援しました。市内全小学校の6年生約1600人が集まる中で競技し、応援したことは岩っ子にとって貴重な体験になりました。